

**ANALISIS KONTRIBUSI PAJAK HOTEL TERHADAP PENDAPATAN
ASLI DAERAH (PAD) KABUPATEN PASURUAN**

SKRIPSI



**Oleh:
ANASTASIA DHENA
NIM : 2016110016**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADEWI
MALANG
2020**

Ringkasan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kontribusi pajak hotel terhadap pendapatan asli daerah kabupaten pasuruan. Objek penelitian di kantor BKD Kabupaten Pasuruan jalan panglima sudirman No. 24 pasuruan. jenis penelitiannya kualitatif dan sumber data yang digunakan yakni data primer dan data sekunder, teknik pengumpulan data melalui penelitian lapangan dan penelitian perpustakaan. Bentuk analisis data kesimpulan akhirnya diambil dengan cara memusatkan, menggolongkan, mengarahkan lalu membuang yang tidak diperlukan.

Hasil penelitian kontribusi pajak hotel untuk Pendapatan Asli Daerah (PAD) Kabupaten Pasuruan Tahun 2014-2018 dapat disimpulkan bahwa kontribusi pajak hotel masuk dalam kriteria kurang efektif dengan presentase 11,34%. Meskipun pendapatan pajak hotel rendah, pajak hotel selalu memberikan kontribusinya terhadap pendapatan asli daerah di kabupaten pasuruan.

kata kunci : kontribusi pajak hotel dan pendapatan asli daerah

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Negara Indonesia otonomi daerah ditetapkan melalui Undang-Undang yang disahkan oleh pemerintah. Ketatanegaraan dan tuntutan penyelenggaraan mengenai otonomi daerah pada tahun 2004 sudah tidak berjalan sesuai dengan yang ditetapkan dalam peraturan maka digantikan dengan kebijakan lain. Dari semua peraturan setiap tahun yang pastinya mengalami perubahan tentang pemerintah daerah. Hal ini yakni sebagai kesempatan yang sangat baik agar pemerintah daerah dapat menunjukkan kinerja dalam pelaksanaan kewenangannya. Bagi semua daerah bisa melakukan kegiatan yang membangun daerahnya masing-masing dengan syarat tidak melanggar berbagai peraturan. Dengan dikeluarkan peraturan tentang pemerintahan daerah lalu direvisi kembali mengenai pemerataan dalam bidang keuangan dari pihak pusat dan daerah maka bisa banyak perubahan.

merealisasikan kegiatan otonomi daerah maka sumbernya sangat berharap pada peranan pemasukan pada daerah. Maka, pihak pemerintah daerah harus berusaha untuk memajukan pendapatan yang bersumber dari daerah setempat, sehingga bisa mempengaruhi kas daerah yang dapat dipergunakan sebagai pembangunan. Pendapatan daerah yang paling besar yakni disumbangkan dari perpajakan yang merupakan pemungutan secara paksa pada masyarakat.

Kabupaten Pasuruan adalah salah satu Kabupaten yang berada di Jawa Timur yang didominasi dengan perindustrian, pertanian, dan wisata. Kabupaten

Pasuruan memiliki tempat yang sangat strategis. Letak Kabupaten Pasuruan yang tidak jauh dari dari Ibu Kota Provinsi serta memiliki potensi, membuat Kabupaten Pasuruan menjadi salah satu tempat dalam pengembangan Pariwisata Perdagangan, Bisnis dan Industri. Kabupaten Pasuruan sangat berpotensi besar untuk menjalankan usaha, walaupun minimnya tempat wisata yang mengakibatkan kurangnya pengunjung yang datang ke Kabupaten Pasuruan dan tidak menggunakan atau menyewa fasilitas berupa hotel, mes, kosan dan motel. Walaupun kurangnya wisatawan yang berkunjung tetapi Kabupaten Pasuruan merupakan daerah industri yang bisa dikatakan maju. Hotel yang tersedia adalah sebagai sarana pendukung bagi para pengunjung atau pariwisata yang ada di Kabupaten Pasuruan. Pemerintah Daerah (Pemda) dan Pengusaha menyediakan tempat menginap sebagai tempat istirahat dan sarana pendukung pariwisata di Kabupaten Pasuruan yaitu hotel, yang tentunya akan memberikan sumbangan kepada Pendapatan Daerah. Dalam hal ini yang dimaksud dengan sumbangan yakni iuran wajib yang dibayarkan oleh penyedia jasa baik orang pribadi maupun badan, yang biasa disebut pajak daerah merupakan salah satu sumber sumber pendapatan daerah di Kabupaten Pasuruan. Adapun Peraturan Kabupaten Pasuruan yang menyatakan bahwa pembayaran pajak yang dipungut secara paksa oleh orang pribadi ataupun badan dengan tidak mendapatkan imbalan secara langsung tetapi dana tersebut untuk kemakmuran rakyat. Sumber pendapatan untuk menambah kas daerah yakni dari kontribusi pajak hotel. Pajak Hotel adalah pajak atas pelayanan di dalam hotel yang disediakan oleh hotel. Sedangkan hotel merupakan fasilitas persinggahan bagi banyak orang maupun umum untuk

wisatawan dengan menyediakan pelayanan jasa kamar, makanan dan minuman serta akomodasi dengan syarat pembayaran.

Semakin banyaknya tempat penginapan (hotel) yang ada di Kabupaten Pasuruan, dapat memperoleh penerimaan pajak hotel yang semakin besar pula sehingga dapat berdampak pada pembangunan rumah tangganya sendiri dan berdampak kepada pembangunan Kabupaten Pasuruan yang akan semakin lancar. Pembangunan ini dapat meliputi pembangunan infrastruktur, pasar, mesjid, sarana olahraga, listrik dan fasilitas umum lainnya. Kemampuan dalam mencapai target penerimaan pajak hotel yang maksimal sangatlah penting, karena pajak hotel juga merupakan item dari pajak daerah yang dapat memberikan pendapatan terhadap kas daerah. Maka dari itu pemerintahan Kabupaten Pasuruan dengan segala inisiatif dan kreativitasnya perlu mengoptimalkan potensi yang dimiliki untuk meningkatkan sumber Pendapatan Daerah yang diperoleh dari sektor pajak hotel, agar dapat menunjang pembangunan sehingga dapat mensejahterakan masyarakat Kabupaten Pasuruan. Dengan adanya kemajuan teknologi dari berbagai kalangan membuka usaha jasa yakni tempat penginapan, maka meningkatlah wajib pajak dibidang perhotelan dan kontribusinya juga sangat berpengaruh besar yang bersumber dari pajak hotel.

Alasan yang mendasar peneliti mengambil judul ini yakni karena banyak peneliti lain yang tertarik untuk meneliti pajak dengan pendapatannya lebih besar dan lebih berkontribusi pada kas daerah, sedangkan pendapatan pajak yang tergolong sedang dan kecil jarang dilakukan penelitian oleh peneliti. Pajak Hotel juga tergolong yang mempunyai kontribusi sedang terhadap pemasukan daerah.

Dengan demikian, berdasarkan gambaran umum di atas maka dalam penelitian ini peneliti akan meneliti tentang *“Analisis Kontribusi Pajak Hotel terhadap Pendapatan Asli Daerah (PAD) Kabupaten Pasuruan”*.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: “Bagaimana Kontribusi Pajak Hotel terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Pasuruan?”.

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan pada permasalahan yang akan diteliti, tujuan penelitian ini adalah: untuk menjelaskan Kontribusi Pajak Hotel terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Pasuruan.

1.4 Manfaat Penelitian

Manfaatnya yakni:

1. Bagi Peneliti

Dapat menambah wawasan dan mengembangkan ilmu pengetahuan, serta teori dan konsep ilmiah yang diperoleh diperkuliahan agar dapat diaplikasikan dalam praktek perusahaan.

2. Bagi Universitas

Agar dapat memberikan kontribusi pemikiran yang bersifat membangun bagi institusi perguruan tinggi, khususnya Fakultas Ekonomi Universitas

Tribhuwana Tungadewi Malang guna mengembangkan ilmu pengetahuan dalam bidang akuntansi.

3. Bagi Pihak Lain

- a. Dapat membantu pihak perusahaan atau instansi sebagai bahan evaluasi atau masukan demi kemajuan yang lebih baik, serta sebagai sumber pengetahuan tambahan untuk khalayak umum.
- b. Dapat memperluas ilmu pengetahuan tentang pajak dan sebagai referensi bagi peneliti dimasa yang akan datang.

DAFTAR PUSTAKA

- Abut, Hilarius. 2010. *Perpajakan Indonesia. Diadit Media*. Jakarta
- Andrini, P. J. A. 2012. *Akuntansi Pajak*. Penerbit Salemba Empat, Jakarta.
- Halim, A. 2011. *Akuntansi Sektor Publik Akuntansi Keuangan Daerah Edisi 4*. Yogyakarta: Salemba Empat
- Mardiasmo. 2011. *Perpajakan*. Edisi Revisi 2011 .Yogyakarta: Penerbit Andi.
- Moleong, L. 2014. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Edisi Revisi. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Sari, D. 2013. *Konsep Dasar Perpajakan*. Bandung : PT Refika Adimata
- Sugiyono. 2010. *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta
- Sugiyono. 2012. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono. 2016. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitaitaif dan Kombinasi (Mixed Methods)*. Bandung: Alfabeta.
- Sulistiyowati, Yayuk. 2018. *Analisis Kontribusi Pajak Hotel Dan Restoran Terhadap Pendapatan Asli Daerah Kota Batu*. Jurnal: Akuntansi dan Manajemen, Vol 3, Nomor (3):9-8.